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PROGRAMMA ELETTORALE DELLA LISTA 

“SIVIGLIA SINDACO” 

Il programma elettorale proposto deve necessariamente tenere conto della delicata 

situazione economico-finanziaria del nostro Comune e, pertanto, è redatto ipotizzando 

una gestione adeguata e compatibile con lo stato di salute dell’Ente. 

In attesa di conoscere la reale situazione (che sarà nota nei dettagli non appena 

verranno effettuate le consegne da parte della Commissione prefettizia alla nuova 

Amministrazione) sono state programmate energiche azioni e strategie volte al 

risanamento dell’Ente e allo sviluppo economico del nostro territorio.  

L’azione politico-amministrativa dovrà, principalmente, tendere in ogni suo atto a 

riconquistare l’autorevolezza e la dignità, che sono venute meno e che non hanno 

consentito alla nostra comunità di tornare ad occupare quelle posizioni di rilievo necessarie 

per la governance extra territoriale e indispensabili per una amministrazione virtuosa. 

A tal proposito, appare opportuno ricordare che, dal 2002 al 2012, durante i due 

mandati dell’Amministrazione guidata da Giuseppe Siviglia Sindaco, lo stesso ha ricoperto 

varie cariche extraterritoriali in rappresentanza della nostra comunità: 

- Vice Presidente vicario del Consiglio Regionale dell’ANCI Sicilia;  

- Componente del Consiglio Direttivo Nazionale dell’ANCI (Associazione 

Nazionale Comuni d’Italia) e dell’Ufficio di Presidenza; 

- Presidente dell’Unione dei Comuni Monreale Jetas; 

- Presidente del Consorzio Sviluppo e Legalità per ben due mandati; 

- Componente e Vice Presidente del Consiglio di Amministrazione del GAL 

Monreale; 

- Componente del Consiglio di Amministrazione dell’Alto Belice Corleonese;  

- Componente della Commissione Tecnica di valutazione attuazione dell’art. 4 della 

Legge regionale 20 luglio 2011 presso l’Assessorato Sport Turismo e Spettacolo 

della Regione Siciliana. 
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È, quindi, ferma intenzione riprendere il prosieguo dell’azione politico-

amministrativa interrotta, per fine mandato, nel maggio del 2012 (seppur con la 

consapevolezza di ritrovare un Ente in condizioni ben diverse da quelle in cui era stato 

lasciato) in modo da completare tutte quelle opere iniziate che non sono state portate a 

termine o non collaudate (lavori a valle di Corso Umberto I) e portare avanti tutta quella 

progettualità prevista nel piano triennale delle opere pubbliche. Inoltre, compatibilmente 

con quanto previsto dalle norme vigenti, ci si impegna, anche attraverso forme di 

convenzione e cooperazione, a realizzare le opere di urbanizzazione necessarie alle zone 

periferiche (C.da Traversa, C.da Mortilli et coetera) e ad intraprendere tutte quelle azioni 

amministrative che ci consentano di avere un piano regolatore definitivo. 

Particolare attenzione sarà dedicata alla messa in sicurezza del territorio, attivandosi 

per la realizzazione della seconda tranche dei lavori del canale di gronda. 

Per quanto riguarda il Palazzetto dello Sport, invece, non ci si ritiene responsabili 

della sua mancata realizzazione in quanto alla fine del mandato 2002/2012 sono stati 

lasciati i cantieri avviati e la disponibilità economica (peraltro fondi a destinazione 

vincolata); le successive amministrazioni non hanno saputo o non hanno voluto realizzare 

neanche uno stralcio funzionale dell’opera. In ogni caso, ci si impegna a portare avanti una 

progettualità che si adatti a quanto già realizzato. 

LE ISTITUZIONI PRESIDIO DI LEGALITA’ 

“Giuro di osservare lealmente la Costituzione italiana e di adempiere le mie funzioni con scrupolo e 

coscienza nell’interesse del Comune e in armonia agli interessi della Regione”. 

La formula di giuramento di cui sopra non si limiterà ad essere un mero passaggio formale 

fine a se stesso, ma sarà pronunciata dai componenti della nuova compagine 

amministrativa con la piena consapevolezza di svolgere quotidianamente le proprie 

funzioni nel pieno rispetto dei principi di legalità e trasparenza. 

La nostra comunità, merita, adesso più di prima, una classe dirigente seria e consapevole 

del proprio ruolo istituzionale.  

Tutto ciò premesso, il programma sarà così articolato: 
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• FUSIONE TRA I DUE COMUNI DI SAN GIUSEPPE JATO E SAN 

CIPIRELLO 

La nuova amministrazione attiverà istituzionalmente tutte le procedure affinché si 

creino le condizioni per la fusione dei comuni di San Giuseppe Jato e San Cipirello, 

ritenuta estremamente vantaggiosa per la gestione del territorio e per le agevolazioni 

governative. La nuova comunità rappresenterebbe, infatti, il terzo polo territoriale dopo i 

comuni di Partinico e Monreale; tutto ciò non alterando in alcun modo identità, radici e 

tradizioni delle due comunità della valle dello Jato. 

Consapevoli, tuttavia, che tale obiettivo potrà essere raggiunto in tempi lunghi, sarà 

fermo intendimento della nuova amministrazione, di concerto con l’amministrazione 

comunale di San Cipirello, attivarsi per dare vita ad una forte collaborazione al fine di 

gestire in comune molti servizi e rendere più efficiente la macchina amministrativa. 

 

• ISCRIZIONE A PATRIMONIO DELL’UMANITÀ UNESCO DEL SITO 

ARCHEOLOGICO DEL MONTE JATO 

Ci si impegna a sollecitare il Comune di San Cipirello e collaborare con esso affinché 

siano attivate tutte le procedure necessarie per l’iscrizione a patrimonio dell’umanità 

Unesco del sito archeologico del Monte Jato, sfruttando l’interesse che la Fondazione 

UNESCO Sicilia ha manifestato ai luoghi a noi più vicini, come la valorizzazione del 

percorso Arabo-Normanno che coinvolge Cefalù, Palermo e Monreale. 

 

• GESTIONE RISORSE UMANE, ECONOMICHE E BILANCIO  

Si rende assolutamente necessaria la revisione della pianta organica del Comune al fine 

di rendere più efficace l’azione amministrativa, considerando prioritaria la volontà e la 

capacità lavorativa dei singoli dipendenti.  

Si rende, altresì, necessario ed indispensabile il potenziamento dell’ufficio tecnico 

sfruttando ogni opportunità di collaborazione e di convenzione con soggetti terzi affinché 
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si possa perseguire l’obiettivo fondamentale della coesione socioeconomica ed in tal modo 

attingere ai fondi comunitari che la Comunità Europea mette principalmente a 

disposizione dei comuni.  

I temi principali su cui operano i fondi comunitari, che come amministrazione 

comunale si deve essere pronti ad intercettare, sono i seguenti: 

a) promozione dello sviluppo tecnologico ed innovazione, riuscendo ad essere attrattivi 

per le nuove imprese che vorranno venire ad investire; 

b) accesso alle tecnologie dell’informazione e della comunicazione, promuovendo ad 

esempio, all’interno dell’amministrazione comunale, i temi dell’Agenda Digitale; 

c) tutela dell’ambiente e promozione dell’efficienza delle risorse, nel cui ambito sarà 

fondamentale intercettare i bandi, mentre sul fronte delle risorse occorrerà rivedere il 

PAES (Piano d’azione per l’energia sostenibile);  

d) promozione del trasporto sostenibile e creare infrastrutture di rete;  

e) promozione dell’occupazione sostenibile e di qualità; 

f) promozione dell’inclusione sociale e lotta contro qualsiasi forma di discriminazione, 

con particolare attenzione ai servizi sociali; 

g) investimenti in istruzione, formazione e apprendimento permanente. 

 

Altro tema di fondamentale importanza sarà l’analisi e l’attuazione del PNRR. In questi 

anni il comune dovrà cogliere tutte le opportunità che offre il Piano Nazionale di Ripresa 

e Resilienza per i comuni siciliani. 

Si attuerà il controllo delle spese sostenute dai singoli uffici. Si farà un’analisi degli 

effettivi costi della raccolta dei rifiuti. Ci impegniamo a modificare il regolamento per la 

rateizzazione dei tributi locali pregressi affinché tutti possano pagare ed estendere 

eventuali benefici entro i parametri dettati dalla nuova riforma tributaria degli enti locali 

che entrerà in vigore nel 2024. Si osserveranno scrupolosamente i principi di unità, 

annualità, universalità, integrità e veridicità del bilancio.  

Sarà necessario attivarsi in tutte le sedi al fine di procedere con l’integrazione oraria dei 

contrattisti e la stabilizzazione dei lavoratori ASU in servizio presso l’Ente, con lo scopo 

di restituire dignità a questi lavoratori che sono stati “sfruttati” e di consentire agli stessi e 

alle rispettive famiglie di programmare la loro vita privata con serenità. 
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• SPORT-TURISMO E SPETTACOLO 

  

La nuova amministrazione sarà promotrice di eventi strettamente correlati al territorio 

che, da una parte consentiranno ai cittadini di vivere a pieno il nostro paese e dall’altra, 

con una campagna pubblicitaria massiccia, ne rilanceranno e diffonderanno l’immagine; 

particolare attenzione in quest’ottica sarà riservata al ripristino e rilancio della fiera del 15 

Agosto.  

Si lavorerà alla creazione di itinerari turistico-culturali con annessi percorsi eno-

gastronomici (mulini, masserie, cantine, cartiere et caetera). Si proporrà al Comune di San 

Cipirello di trasformare l’area, in comproprietà, dell’ex mattatoio comunale in laboratorio 

di arte visiva (teatro, fotografia, pittura, scultura et caetera) e diventare così un centro di 

sana aggregazione tra giovani o valutare le eventuali controproposte purché si possa dare 

finalmente una destinazione a quell’area comune abbandonata a se stessa.   

Ci si attiverà, altresì, al fine di promuovere ogni tipo di manifestazione sportiva 

valorizzando le numerose realtà associative attive sul territorio.  

Saranno reperite le risorse per la realizzazione di un quadricampo per il tiro al volo 

oltre servizi e pertinenze per tutte le attività correlate. La struttura dovrà essere idonea ad 

ospitare gare internazionali di fossa olimpica, fossa universale, skeet e percorso di caccia 

(per il quale è stata già individuata un area in Contrada Disisa). E’ nelle nostre intenzioni 

realizzare un campo di padel. 

 

 

• EFFICIENTAMENTO ENERGETICO 

Saranno realizzate nuove tecnologie applicate agli immobili e agli impianti con 

riduzione dei costi energetici e miglioramento della qualità dei luoghi a partire dalle scuole. 

Saranno privilegiate le fonti di energia ecosostenibili come quella geotermica, mini-eolica, 

fotovoltaica et caetera. 

Ci si attiverà al fine di realizzare postazioni di ricarica dei veicoli elettrici del tutto assenti 

sul nostro territorio. 
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• AREA CIMITERIALE 

 

Sarà fermo intendimento della nuova compagine amministrativa procedere con la 

riqualificazione energetica del cimitero, l’installazione impianti di sicurezza e 

videosorveglianza, al fine di garantire la sicurezza dei visitatori e il rispetto dei nostri 

defunti. Si è, inoltre, propensi e favorevoli alla realizzazione di un impianto di cremazione. 

 

 

• SICUREZZA DEI CITTADINI E CONTROLLO DEL TERRITORIO 

Sarà implementato l’impianto di video sorveglianza, dando priorità agli edifici scolastici, 

agli edifici pubblici oggetto di atti di vandalismo e ai luoghi nei quali si manifesta 

l’abbandono selvaggio dei rifiuti.  

Saranno aperti tavoli tecnici di confronto con le autorità preposte atti a migliorare la 

prevenzione e il controllo del territorio.  

 

• TERRITORIO ED AMBIENTE 

 

Il costo della gestione dei rifiuti, ad oggi a totale carico dei cittadini, dovrà diminuire 

attivando tutte quelle procedure che consentiranno invece di ricavarne risorse 

economiche, così come dovrebbe essere in un territorio la cui raccolta differenziata è attiva 

già da tempo. Si attiveranno convenzioni con associazioni ed enti quali Azienda Foreste 

Demaniali, ESA, Assessorato Regionale Territorio e Ambiente, Genio Civile, per la 

valorizzazione del territorio tramite interventi di manutenzione del verde cittadino, dei 

torrenti e attività di rilancio che contribuiscano al decoro e alla tutela del patrimonio 

ambientale della Valle dello Jato; Si ripristinerà il sistema di viabilità e del manto stradale 

in collaborazione con l’area metropolitana e il Comune di Monreale.  Si realizzeranno 

nuove aree verdi urbane per i piccoli cittadini. 
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• DECORO URBANO 

Non appena insediata, la nuova compagine amministrativa si attiverà immediatamente al 

fine di programmare tutti gli interventi necessari ed urgenti per restituire ai cittadini un 

paese più pulito e decoroso. Sarà attenzionata in particolare la pulizia di piazze e strade e 

velocizzati gli interventi di eventuale ripristino della pubblica illuminazione (si ritiene, 

difatti, inaccettabile che i cittadini debbano segnalare eventuali guasti e poi attendere mesi 

prima dell’effettivo ripristino). 

Ci si impegna, altresì, ad effettuare interventi di manutenzione straordinaria dell’ormai 

abbandonato monumento ai caduti a Portella della Ginestra. 

 

• PUBBLICA ISTRUZIONE 

Prioritario per la nuova amministrazione sarà il dialogo con le Istituzioni scolastiche. 

Particolare attenzione sarà riservata agli alunni che necessitano di assistenza igienico-

sanitaria e alla comunicazione. Il Comune, sensibile al tema dell’autismo, promuoverà 

progetti di formazione e informazione, con una costante collaborazione tra famiglia, 

scuola, Dipartimento Autismo Diocesi di Monreale, Enti religiosi di ogni confessione 

presenti sul territorio e Amministrazione Comunale. Si procederà con la regolamentazione 

del servizio di “mensa scolastica”. Si attueranno pratiche volte a rafforzare l’identità 

culturale e collettiva con un legame sempre più stretto con le Autorità amministrative e 

ciò al fine di diffondere il senso civico e far crescere cittadini sempre più consapevoli. Si 

cercherà di rafforzare il legame tra generazioni con incontri che consentiranno ai giovani 

di conoscere le origini, il territorio e di riscoprirne gli antichi valori.  Gli alunni delle scuole 

primarie adotteranno piazze e spazi verdi. Temi come “la sicurezza” “l’educazione 

stradale” e “la sicurezza in rete” saranno ritenuti prioritari. 

Ci impegniamo a risolvere l’annoso problema degli studenti pendolari affinché i mezzi 

di trasporto dell’AST siano consoni alle esigenze degli stessi e dei lavoratori chiedendo in 

tutte le sedi opportune un adeguato potenziamento del servizio. 
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Particolare attenzione sarà dedicata a tematiche quali la violenza sulle donne e sui 

minori, purtroppo sempre più al centro di tristi episodi di cronaca che hanno coinvolto 

ultimamente anche la nostra piccola comunità.  

 

• AGRICOLTURA – ALLEVAMENTO E COMMERCIO 

  

La nuova amministrazione si impegnerà a sollecitare l’ASP per l’apertura di uno 

sportello ufficio veterinario che consentirà agli allevatori della zona di poter effettuare tutti 

gli adempimenti burocratici e aziendali. I prodotti tipici locali saranno valorizzati tramite 

l’adesione ad associazioni ed eventi come “Io Compro Siciliano”, “Slowfood”, “Vinitaly”, 

“Salone del Gusto di Torino” et caetera.   

Sarà istituito il piano di programmazione urbanistica del settore commerciale e 

individuata un’area da destinare a foro boario. 

Sarà considerato prioritario procedere alla sottoscrizione del protocollo d’intesa con 

“Io Compro Siciliano”, già peraltro sottoscritto da tutti i comuni del comprensorio. 

Al fine di contribuire alla ripresa dell’iniziativa privata e della rivalutazione del centro 

storico l’amministrazione s’impegna ad attuare un’esenzione quinquennale di tasse e tributi 

comunali per i terreni con relativi fabbricati rurali adibiti “ex novo” a colture pluriennali e 

permanenti. 

 

 

• ARTIGIANATO E PICCOLE IMPRESE 

Si terrà in gran considerazione questo settore, ritenuto di vitale importanza per 

l’economia del nostro paese, indirizzando l’azione amministrativa nelle direzioni seguenti: 

- valorizzare l’artigianato locale, garantendo il più possibile la creazione delle 

infrastrutture necessarie al potenziamento delle attività produttive; 

-  favorire il più possibile la partecipazione a mostre e mercati sia a livello locale, sia 

e soprattutto a livello extracomunale; 

-  snellire l’iter burocratico necessario per l’apertura di nuove attività; 
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- favorire la riduzione quinquennale, pari al 50 % di tasse e tributi comunali per le 

imprese, attività commerciali e artigianali e studi professionali di nuova 

costituzione, purché ubicati entro il perimetro del centro storico. 

 

• AGEVOLAZIONI PER I NUOVI NUCLEI FAMILIARI 

Sarà garantita l’esenzione quinquennale di tasse e tributi locali ai nuovi nuclei familiari 

purché la loro residenza ricada nell’area perimetrale del centro storico, ciò al fine di 

incrementarne la densità abitativa. 

 

• ATTIVITA’ SOCIALI ED ASSISTENZIALI  

In un momento di particolare crisi economica e sociale si rilanceranno servizi sociali 

ed assistenziali a partire da un ruolo più attivo nel distretto socio-sanitario di appartenenza. 

Si creerà uno sportello che si occupi di aiutare ogni singolo cittadino nella 

presentazione di istanze e ci si promuoverà parte attiva per una maggiore accessibilità ai 

servizi.  

Si assiste ad una forte diffusione di episodi sociali basati principalmente sulla violenza 

di ogni genere: violenza fisica, psicologica, sessuale. 

Violenze che si presentano in tutti contesti ed in particolar modo in casa. 

Attraverso l'educazione sociale è possibile favorire la nascita di relazioni basate sui 

principi di parità, equità, rispetto ed inclusività. 

Siamo chiamati in modo responsabile ad intervenire con coscienza morale per 

riconoscere, prevenire e combattere la violenza e le discriminazioni di genere 

promuovendo la cultura del rispetto e dell'uguaglianza attraverso le istituzioni sociali.  

È tempo di agire, agire ora, subito, impegnandoci ad essere cittadini attivi.  

In quest’ottica prioritario sarà anche il dialogo e la collaborazione con le associazioni 

operanti sul territorio ed attive in campo culturale e sociale. Ci si attiverà in tutte le sedi al 

fine di portare avanti progetti culturali e sociali rivolti alle famiglie ed a tutte le fasce d’età 

al fine di rafforzare il tessuto sociale della nostra comunità. 
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Si ritengono, pertanto, necessari alcuni interventi all'interno dell'Ufficio di Servizio 

Sociale, quali: 

- potenziamento del personale; 

- protocolli d'intesa con le locali associazioni per permettere processi di recupero di 

soggetti segnalati dai Tribunali; 

- revisione e concertazione con i competenti organi per l'istituzione fondamentale di 

un consultorio familiare; 

- servizi a sostegno di nuclei familiari con particolari fragilità;  

- protocolli d'intesa con organi territoriali distrettuali per facilitare l'intervento 

multidisciplinare; 

- previsione di tavoli tecnici e conseguenti attività di prevenzione per fronteggiare i vari 

fenomeni devianti presenti sul territorio (bullismo, assunzione di droghe tra i giovanissimi 

e violenza di genere); 

- istituzione di un sistema di rete tra Comune-Scuola-Istituzioni religiose per facilitare 

la comunicazione, gli interventi e le possibili soluzioni. 

Fondamentale sarà valorizzare il ruolo delle associazioni di volontariato di comprovata 

esperienza e la “Caritas” creando un tavolo permanente di collaborazione. In sede di 

commissione sanitaria all’ASP 6 di Palermo si proporrà l’attivazione di tutti i servizi di 

medicina di base presso i locali dell’Ospedaletto e di alcune visite specialistiche, affinché 

l’utenza non sia costretta a spostarsi a Partinico. In quest’ambito ci si attiverà affinché i 

cittadini Jatini residenti nelle Contrade limitrofe e ricadenti sul territorio di Monreale 

possano in automatico scegliere il proprio medico di base nel nostro Comune. Nell’attesa 

che venga definito l’annoso problema dei confini territoriali si chiederà al comune di 

Monreale l’istituzione di un tavolo tecnico per affrontare i disagi relativi alla raccolta dei 

rifiuti e dei tributi locali. Verrà restituito il centro diurno agli anziani affinché questi ultimi, 

attraverso varie attività che potranno svolgere all’interno dello stesso centro, mostrino la 

loro utilità ed essenzialità impegnandosi direttamente in attività ricreative/assistenziali che 

includano anche i diversamente abili. Con particolare attenzione sarà affrontato il 

problema degli immigrati al fine della loro integrazione nel tessuto sociale in maniera 

graduale e nel rispetto dei principi umani e nella reciprocità delle culture e delle tradizioni. 

Sarà nostro impegno vigilare affinché la gestione e l’accoglienza degli stessi avvenga nella 

maniera più trasparente possibile. 
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• AMMINISTRAZIONE APERTA  

Il contatto diretto e costante con i cittadini consentirà una gestione migliore e 

permetterà di dare risposte immediate e certe. Si darà ascolto alle esigenze di tutti anche 

attivando servizi di accesso informatico e dando la possibilità di esprimere la propria 

posizione a tutti in tematiche di una certa rilevanza, nell’ottica di una democrazia sempre 

più partecipata. Verrà effettuata una totale revisione del sito web istituzionale del Comune, 

che oltre a rispondere ai criteri di massima trasparenza previsti, abbia come obiettivo 

quello di migliorare e far funzionare i servizi già esistenti (Protocollo, Anagrafe, SUAP, 

SUE et caetera) in modalità on line. 

 

• CONCLUSIONI 

Il programma elettorale sopra riportato è improntato ad una prudenza e serietà dettate 

dalla complessa situazione che stiamo vivendo. Non contiene quindi promesse impossibili 

da realizzare, ma l’onestà, la serietà e l’impegno a salvaguardare il nostro paese in tutti i 

modi possibili per consentire una ripresa e uno sviluppo tali da rendergli nuovamente la 

dignità e l’autorevolezza che merita. 

 

ASSESSORI DESIGNATI 

1) Dott. Francesco Dorancricchia, nato a Partinico il 21.04.1982 e residente in San 

Cipirello (PA), via Crimaudo n. 11; 

 

2) Dott. Antonino Liuzza, nato a Palermo il 28.07.1980 e residente in San Giuseppe 

Jato, via Verdi n. 30; 

 

3) Avv. Dario Miccichè, nato a Palermo il 05.06.1982 e residente in San Giuseppe 

Jato, via Ruggero I n. 55. 

 


